# ALGERIE

#### Volontariat d'été

Des centaines de milliers de jeunes élèves et étudiants se livrent à des travaux pendant le mois de juillet, août et septembre en Algérie. Cette pratique politique débutée il y a plus de six ans, connaît des progrès considérables relève une étude publiée dans le quotidien « El Moujahid ».

#### Coopération algéro-bulgare

M. M'hamed Yala, ministre algérien du Commerce, et M. Andrei Loukhanov, vice-président du Conseil des ministres de Bulgarie, ont signé le 12 juillet à Alger des accords de coopération. Les deux pays affirment leur volonté de renforcer leur coopération mutuelle dans tous les domaines.

# Vers une « décrispation » franco-algérienne

Le message de «chaleureuses félicitations» que le Président Boumediène a adressé au chef de l'Etat français à l'occasion du 14 juillet et la réponse du président Giscard d'Estaing rappelant qu'il attachait « le plus grand prix à ce qu'un dialogue ouvert soit maintenu entre l'Algérie et la France » et souhaitant que « le dialogue renoué se poursuive activement » ont relancé l'espoir d'une amélioration en profondeur des relations franco-algériennes.

Reçu à nouveau à l'Elysée le 1er août, le chef de la diplomatie algérienne a souligné que toute tension entre la France et l'Algérie était une situation anormale et que les rapports entre les deux pays se caractérisaient par des tensions qui étaient moins dictées par des facteurs bilatéraux (le déficit de la balance commerciale au détriment de l'Algérie, par exemple, a-t-il dit), que par une situation politique qui s'est créée dans la région et qui « nous a donné le sentiment que la neutralité de la France n'était pas une neutralité active en faveur de la paix » mais active dans l'autre sens.

Il manquait à nos rapports la dimension du dialogue, a déclaré M. Bouteflika, ajoutant: « Nous l'avons inauguré de notre propre initiative le 12 juillet dernier. La « décrispation se fera lentement », a estimé le ministre algérien.

### Le président Boumediène en Yougoslavie

Le président algérien, le camarade Houari Boumediène, est arrivé le 22 juillet à Belgrade pour une « visite d'amitié et de travail » à l'invitation de son homologue yougoslave le camarade Broz Tito, annonce-t-on officiellement à Alger.

Le chef de l'Etat algérien, qui venait de participer aux travaux du Sommet africain de Khartoum, est arrivé dans la capitale yougoslave après une escale de plusieurs heures à Damas où il s'est entretenu avec le président syrien Hafez El Assad.

### A Khartoum, le président Boumediène a mis l'accent sur le caractère politique du problème du Sahara occidental

Au récent sommet de l'OUA à Khartoum, le président Boumediène, parlant à huit clos, a réaffirmé le soutien total de l'Algérie à la cause du peuple sahraoui. Dans son intervention, largement reproduite le 23 juillet par les journaux, le chef de l'Etat a déclaré que « l'Algérie ne permettra jamais à un seul de ses soldats de franchir ses frontières que ce soit vers le Maroc, la Mauritanie ou le Sahara occidental» et a dénoncé l'intervention militaire française dans la région, en affirmant que « l'Algérie ne permettra jamais, quel qu'en soit le prix, le retour des soldats français au Maghreb pour la raison évidente qu'entre nous et l'armée française existe une mer de sang ». Quant à la présence de troupes marocaines en Mauritanie, a-t-il dit, « c'est une affaire marocaine et une affaire de souveraineté pour la Mauritanie.»

#### Placement du gaz naturel

L'annulation du second contrat El Paso et du contrat Tenneco rend disponible 20 milliards de m³ par an de gaz naturel algérien. Les négociations sont menées en Europe pour le placement de cette production. Des pourparlers sont en cours avec la Suède, qui pourrait acheter 1,5 à 2 milliards de m3 de gaz naturel par an pendant vingt ans. La Sonatrach négocierait aussi avec Gasunie (Pays-Bas) pour la livraison de 2 milliards de m3 par an en plus de 4 milliards de m3 déjà conclus.



# Cessez le feu unilatéral du Polisario

Le Front Polisario a décidé unilatéralement « de cesser momentanément les opérations militaires en territoire mauritanien ». Cette décision a été rendue publique dans la déclaration faite à Alger, le mercredi 12 juillet, par M. Bachir Mustapha Sayed, secrétaire général adjoint du mouvement.

« La guerre expansionniste contre le peuple sahraoui est la cause de tous les problèmes dans notre région, les peuples sahraoui, marocain et mauritanien ont lourdement souffert de ses conséquences injustes et criminelles,

« Le redressement qui s'opère en Mauritanie est le signe que les peuples ne peuvent pas rester longtemps dans la résignation et faire les frais de l'entêtement des responsables anti-nationaux.

« Nous sommes sûrs aussi qu'une situation plus grave prévaut au Maroc et qu'il n'est pas impossible aux patriotes marocains de la dépasser. » « Ainsi, face aux derniers événements en Mauritanie, des instructions ont été données à l'armée de libération populaire sahraouie pour cesser momentanément les opérations militaires en territoire mauritanien, comme geste de bonne volonté et par désir de ne pas augmenter la tension.

«L'occasion est ainsi offerte aux nouveaux dirigeants en Mauritanie de réviser la position criminelle du chef déposé, car c'est l'unique condition à tout redressement réel en Mauritanie.»

#### Sortie de la huitième promotion des élèves-officiers de Tafraoui

Le chef d'état-major de la 2e région militaire a présidé, à l'Ecole supérieure de l'air de Tafraoui (Oran), la sortie de la 8e promotion des élèves officiers de l'air, baptisée « Lieutenant Charbal Mohamed ».

Avant la remise des diplômes aux élèves-officiers, le chef d'état-major et les officiers supérieurs de la 2<sup>e</sup> région militaire ont assisté à un défilé exécuté par les élèves de l'école et à une parade aérienne.

Dans son allocution, le commandant de l'école supérieure de l'air de Tafraoui a rappelé les efforts consentis par le ministère de la Défense pour la formation des jeunes dans l'armée de l'air.

## Le colonel Belhouchet préside la cérémonie de sortie de deux promotions d'élèves-officiers

Le colonel Abdallah Belhouchet, membre du Conseil de la Révolution et commandant de la 1<sup>re</sup> Région Militaire, a présidé hier matin à l'académie interarmes de Cherchell une cérémonie de sortie de deux promotions d'élèves-officiers actifs baptisées du nom du martyr capitaine Boualem Messaoudi.

MM. Mohamed Salah Yahiaoui, membre du Conseil de la
Révolution et responsable exécutif chargé de l'Appareil du
Parti, Mohamed Zerguini, ministre des Postes et Télécommunications, Abdelmadjid Aouchiche, ministre de l'Habitat et
de la Construction, Mohamed
Atailia, commandant de la 4º Région Militaire et plusieurs officiers supérieurs assistaient à
cette cérémonie.

Dans une allocution prononcée à cette occasion, le directeur de l'académie a exhorté les élèves-officiers à assumer pleinement les responsabilités qui leur incombent dans la défense des acquis de la Révolution socialiste.

La cérémonie de remise des diplômes et des grades aux officiers promus s'est déroulée immédiatement après l'allocution du directeur de l'école. Les élèves-officiers de cette nouvelle promotion ont ensuite défilé devant la tribune d'honneur.